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令和４年度第２回八幡市入札制度懇話会 

 

１．開催日時 令和５年２月 20日（月） 14時 00分から 16時 00分まで 

 

２．場 所 八幡市役所３階 会議室３－１ 

 

３．出 席 者                              （敬称略） 

会 長 岡山 敏哉 大阪工業大学 工学部建築学科教授 

委 員 大田 直史 龍谷大学 政策学部政策学科教授 

委 員 安枝 伸雄 かささぎ法律事務所 弁護士 

          

事務局     総務部技監、総務部契約検査課長 他２名 

        抽出案件担当者 13名 

        傍聴者     0名 

 

４．次 第 １． 開会 

２． 会長挨拶 

３． 懇話会の公開について 

４． 協議事項 

（１）指名停止等の運用状況、談合情報対応状況 

（２）抽出案件 

 ・一般競争入札 １件（うち工事１件、コンサル０件、物品０件） 

・指名競争入札 ７件（うち工事３件、コンサル１件、物品３件） 

・随意契約    ３件（うち工事１件、コンサル０件、物品２件） 

（３）検討課題 

・週休２日制工事の試行導入について 

５． その他 

６． 閉会 

５．議事概要  (1) 懇話会の公開について 

  会議のうち協議事項にかかる部分を公開とすることを決定した。 

(2) 総括、指名停止等の運用状況、談合情報対応状況について 

  指名停止等の運用状況、談合情報対応状況について報告した。 

(3) 抽出案件について 

  別紙１のとおり協議を行った。 

(4) 検討課題について 

  週休２日制工事の試行導入について協議を行い、別紙２のとおり意見

を得た。 
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別紙１ 

協議事項（２）抽出案件について 

【抽出案件一覧（説明順）】 

番号 
業務 

区分 
入札契約方式 案件名称 担当課 

1104201 工事 一般競争入札 消防分署新築工事 消防総務課 

1204203 工事 指名競争入札 八幡市立松花堂庭園西側外周塀改修工事 社会教育課 

1204204 工事 指名競争入札 令和４年度市営住宅一丁地団地第１棟改修工事 住宅管理課 

1204229 工事 指名競争入札 
令和４年度八幡市公共下水道事業橋本地区枝線

管渠移設工事その１ 
下水道課 

2204212 コンサル 指名競争入札 
令和４年度南ヶ丘保育園・南ヶ丘第二保育園ト

イレ改修工事に係る設計業務 
福祉総務課 

3204208 物品 指名競争入札 令和４年度塵芥車（3.5ｔディーゼル）購入 環境業務課 

3204214 物品 指名競争入札 広報紙デジタルデータ作成委託 秘書広報課 

3204215 物品 指名競争入札 
令和４年度ごみ収集運搬業務に係る労働者派遣

業務委託 
環境業務課 

1304203 工事 随意契約 令和４年度木津川左右岸除草工事（その３） 道路河川課 

3304201 物品 随意契約 八幡市新庁舎等総合管理業務 総務課 

3304206 物品 随意契約 八幡市庁舎複合機更新業務 総務課 

※担当課は、発注時における名称を記載。 

 

【抽出案件に関する質疑事項】 

質問・意見 回答 

1104201 消防分署新築工事  

入札金額の差が大きい理由は。 工事の一般競争入札は予定価格を事後公表として

いる。大規模の建築工事で、資材高騰の影響もあ

り、入札金額の差が生じたものと考える。 

八幡市外業者に地域要件を設けた理由

は。 

 

 

 

 

設計金額と地域要件のバランスを考慮して設定し

た。本件の場合、要件を満たす業者は 43者であっ

た。 
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質問・意見 回答 

1204203 八幡市立松花堂庭園西側外周塀改修工事 

辞退者が多い理由は。 既存のブロック塀は、市が取得する前の所有者が

施工したものと推測されており、概ね 50年以上経

過していることからも、掘削範囲内の埋設状況が

不明であったこと及び元は田で地盤が軟弱な場所

であったこと等により、施工難易度が高いと判断

して辞退が多かったものと推察する。 

落札率が 100％の理由は。 予定価格を事前公表しており、施工難易度を考慮

して予定価格と同額で入札した業者が落札したも

のと考える。 

予定価格の算出方法は。 設計事務所に設計業務を委託したうえで積算して

いる。 

この工事で松花堂庭園の工事は完了か。 北側と東側にもブロック塀があり、次年度以降に

発注予定。 

続く入札で同様の問題が発生する場合

は、何らかの対応が必要。（意見） 

 

1204204 令和４年度市営住宅一丁地団地第１棟改修工事 

辞退者が多い理由は。 同程度の金額の改修工事と比較して改修に係る工

種が多いため、辞退者が多かったものと推察する。 

指名業者の選定方法は。 金額に応じた等級区分の該当業者を選定。 

最低制限価格は公表しているか。 開札後に公表している。 

辞退者が多い場合、辞退理由が分からな

いとその後の分析ができない。辞退者が

少なくなるよう辞退の理由を調べられた

い。（意見） 

 

1204229 令和４年度八幡市公共下水道事業橋本地区枝線管渠移設工事その１ 

不落の経緯について指名業者を増やして

成立したという説明で理解した。（意見） 

 

指名業者以外は当初契約から変更ないか

と思うが、２回目の入札で最低制限価格

が下がっている理由は。 

最低制限価格の算定式は央公契連モデルにアルフ

ァを乗じており、入札により多少の差異が生じる。

設計等は見直しておらず、予定価格は同額である。 

等級を上げたことがどのように影響して

落札となったか。 

等級が上がることで、会社の規模も大きく施工可

能な業者が増えたものと考える。 

発注前からその等級では難しいと分かっ

ていたのか、等級相当の工事であったの

か。 

 

設計金額に応じて等級を設定しており、施工内容

に関わらず金額で決めている。落札者がいないた

めに等級を上げ対応した。 
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質問・意見 回答 

2204212 令和４年度南ケ丘保育園・南ヶ丘第二保育園トイレ改修工事に係る設計業務 

最初の予定価格はどのように設定した

か。見積りによるものか。 

予定価格は人権費の積み上げで積算しており、積

算ソフトを用いた市の設計による。 

年度内に間に合わせようとすると特命随

意契約しか方法がなかったのか。 

時期的な問題もあり、当初入札の入札者の中で予

定価格の範囲内で契約可能な業者との不落随契を

選択した。 

不落随契を行うときのルールが必要では

ないか。 

入札が不調又は不落になった場合の取扱いを内規

に定めており、地方自治法施行令に基づき随意契

約とする場合の見積書を徴する順番等についても

定めている。 

3204208 令和４年度塵芥車（３．５ｔディーゼル）購入 

期限内に納入が困難という事情は、どの

ように判明したのか。 

指名通知後の業者からの質疑にて判明し、入札成

立の見込みがないことから中止とした。 

中止の判断はどこが行うのか。 基本的に担当部が判断する。 

最低制限価格は設定していないのか。 設定しておらず、予定価格も非公表。 

納入期限を延期して、改めて入札手続き

をゼロから始めたのか。 

そのとおり。 

3204214 広報誌デジタルデータ作成委託 

落札率が低い理由は。 予算計上の際に現物を貸し出して見積りを徴した

が、紙の状態から文字補正等に手間を要すると判

断したためか見積額が高額となり、結果入札金額

との差が生じた。 

入札金額にかなり差があるが、資料の扱

いに懸念があったためか。 

業者が保有するスキャナの性能により、必要とな

る作業数に差異が生じたことが原因と考える。 

3204215 令和４年度ごみ収集運搬業務に係る労働者派遣業務委託 

契約した業者は、入札参加の意思はあっ

たのか。 

入札参加者が２者未満となった時点で入札を中止

しているが、参加の意思はあった。 

人材の確保が難しいとの事だが、人数の

問題かあるいは時給の問題か。 

人数の問題が大きいと聞いている。労働条件も厳

しい部分があり、６名を確保することが難しい。 

時給の問題であれば金額次第かと思う

が、そうではない場合は対応が難しい。

社会的な事情もあるが、役務は課題が多

いように思う。（意見） 

 

1304203 令和４年度木津川左右岸除草工事（その３） 

特命随意契約の理由について理解した。

（意見） 

 



 

5 

 

 

 

 

質問・意見 回答 

予定価格と契約金額の差は何か。 端数処理の基準の相違により差が生じた。 

3304201 八幡市新庁舎等総合管理業務 

評価委員は内部の者か。 全て市の職員。 

点数配分を見ると一番重視している項目

が業務実施方針・実施基準であるが、Ｓ

ＬＡとは何か。 

サービスレベルの略称。サービスの基準を明確化

し、基準に対して評価している。 

評価基準に金額は含まれていないのか。 価格審査を設けている。 

価格審査で差はついていたか。 一定の水準に収まっている。 

価格とサービスの評価のバランスを考え

る必要がある（意見） 

 

評価に大きな差は生じていたか。 実績等の客観的指標の部分はあまり変わらず、追

加提案や情報共有の部分で差があるが、大きな差

は生じていない。 

3304206 八幡市庁舎複合機更新業務 

独自提案の評価基準というのは、どの業

者でも対応できる内容か、一定の技術や

人が必要か。 

どのような業者でも対応できるようにしている。 

独自提案は提案内容を総合的に評価する

ためにこのような要素を置いているの

か。 

ＣＤ・ＶＥ提案に関しては業務効率化や価格の低

減に資するものとして記載している。 

評価点数の差は、特定の項目で生じたも

のか。 

総合点のみ公表しており、内訳は公表していない

ためお答えできない。 

参加者４者のうち２者はプロポーザルに

参加していないのか。 

質疑の段階で辞退し、提案書を提出していない。 
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別紙２ 

協議事項（３）検討課題について 

主たる意見 

・週休２日制工事の試行導入について 

・国や自治体が労働環境を良くなるよう支援していくという趣旨には賛成。 

・適正な工期の設定、閉所状況の確認等を今後どのように行っていくか検討する必要がある。 

・実情は簡単には変わらないかもしれないが、行政が週休２日に取り組んでいるということ

が分かれば、状況が改善する余地はあると思う。 

・週休２日制工事の定義が必要。 

 

 


